
Persones que donem suport a la via 
ferrada de la Cala el Moli de Sant 

Feliu de Guixols. 

 

Los comerciantes de Sant Feliu de Guixols vivimos del Turismo y de la gente 

que visita la ciudad durante todo el año. Por este motivo todo lo que se hace en 

la ciudad, ya sea eventos, encuentros, actos varios, deportes, etc, es bueno 

para los comercios pues da vida a nuestra población. 

En los últimos años una práctica que se ha puesto de moda y que muchos 
municipios no solo de Catalunya si no de Europa, apuestan por esta actividad 
es la vía ferrata y en Sant Feliu de Guixols tuvimos la suerte que se construyó 
una, la Cala del Molí, al lado del mar,  que ha tenido mucho éxito, por sus 
buenas vistas, por la innovación de estar al lado del mar y por su peculiar 
trazado. 

En estos momentos  una de las actividades que nos atrae más volumen de 
gente a la ciudad durante el año es precisamente la via ferrata de la Cala del 
Molí, ya que la gente actualmente no quiere solo playa , si no que busca 
alternativas de ocio durante todo el año. Además los medios de comunicación y 
televisión han realizado varios reportajes hablando y promocionando la ciudad 
de Sant Feliu de Guixols. 

Hace algunos días salió alguna noticia en Facebook atacando esta actividad 
por personas que no están de acuerdo con esta práctica o al menos con esta 
que tenemos en Sant Feliu de Guixols. Motivos varios, molesta a los vecinos, 
ensucian el entorno, gastan las rocas, molestan a los pájaros, dudas sobre la 
seguridad i construcción, etc. 

Comprendemos que como tantas otras actividades tienen sus más y sus 
menos y hay personas que están de acuerdo y otras no, pero lo que no es 
correcto es que se tergiversen las cosas, se lleven al extremo de fanatismo o 
para fines propios y que en algunos casos algunas no sean ciertas ya sea por 
falta de información o por no tener conocimiento del tema en profundidad. 

Un escrito en el Diari de Girona firmado por Jaume Ramot, presidente  del 
grupo natura ataca considerablemente esta vía ferrata e incita a otras personas 
a que hagan lo mismo. En el escrito argumenta de quien es la responsabilidad 
de la vía ferrata y que des de hace 13 años que se abrió esta instalación ha 
habido dos muertes y un rescate de una persona que desfalleció de fuerzas en 
medio de la actividad. 

Por poner un ejemplo entre miles, la montaña de Montserrat en la que se 
puede practicar escalada, vía ferrata, barranquismo, cuevas, senderismo, 
parapente, ala delta, entre otras, por desgracia se cobra muchas víctimas al 
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final del año. Quien es el responsable? Seamos sensatos y no busquemos tres 
pies al gato las actividades al aire libre tienen sus riesgos al igual que las otras 
y no estamos exentos de accidentes. Los accidentes ocurrirán siempre en 
mayor o menos cuantía si vamos preparados, material adecuado y otras cosas 
que hay que tener en cuenta, pero la responsabilidad recae en uno mismo. 

Des de sus orígenes las actividades al aire libre o de aventura como se llaman 
hoy en día son de responsabilidad personal. Si voy caminando por el Pirineo y 
caigo por un barranco de quien es la responsabilidad? De la montaña, del 
pueblo, de que no haya un letrero que me indique barranco, y si tropiezo y me 
doy con una piedra, la responsabilidad es de la piedra o de quien haya puesto 
la piedra. Tenemos que balizar y poner letreros por todo el Pirineo? Hay cosas 
que son inevitables y tenemos que tener conciencia que somos responsables 
de nuestros actos, no echemos la culpa a los demás, un poco de sentido 
común por favor. 

Este señor comenta los dos accidentes ocurridos. Pero cuál es el porcentaje en 
tanto tiempo. También hay que saber si es por culpa de la instalación o por fallo 
o negligencia de la persona. Los accidentes ocurren a diario y no solo en las 
actividades deportivas. Lo que hay que procurar es hacerlo con el equipo 
adecuado y el máximo de seguridad y prevenir al máximo los posibles 
accidentes. 

Un escrito también comenta que la vía ferrata está instalada en un espacio 
“natural público”, si es público y no privado el acceso es libre. Además infamia 
a los practicantes diciendo que la mayoría es un Turismo irresponsable e 
incívico. Por favor no pasemos a todo el mundo por el mismo colador, 
seguramente que hay personas que no hacen las cosas correctas o ensucian, 
pero no todas las que nos visitan. Esto pasa lo mismo en las playas, el paseo y 
lugares públicos de la ciudad. No por esto nosotros estamos a favor de estas 
personas, sino al contrario comprendemos que estas son las que realmente 
perjudican el buen funcionamiento de la ciudad y sus normas. 

También hace comentario al accidente que hubo un día por la noche y que los 
equipos de rescate tardaron mucho en llegar, parece que también es culpa de 
la instalación, ahora parece que algunas personas quieren recoger firmas para 
protestar contra la via ferrata. Solo faltaría que nos cargáramos una de las 
cosas que funciona bien de Sant Feliu de Guixols como por desgracia ha 
ocurrido con otros proyectos en otras ocasiones. Sigue argumentando que si 
tardaron tanto tiempo en llegar sería mejor recolocarla en otra población que 
tenga equipos de rescate. 

Por este argumento solo las poblaciones con servicio de rescate podrían tener 
algún tipo de actividad. Además hay que tener en cuenta que hay muchos 
accidentes y los equipos de rescate por más rápidos que sean en algunas 
ocasiones, ya están atendiendo otro servicio o hay que contar con el tiempo de 
desplazamiento hasta el lugar del accidente. 

El rescate con el helicóptero resulta que ahuyento a los pájaros y además 
coincidencia que estaban anidando y que “ probablemente “ haya alguna 



especie protegida y que  “ probablemente” no haya podido anidar. El rescate 
tuvo lugar a mas de 400 metros de distancia de donde  “ probablemente “ se 
encontraba el pájaro. Y las embarcaciones con los ruidos del motor, y el 
camino de ronda que pasa a pocos metros, parece que esto no molesta, claro 
está como dice el refrán, todo es según con el color con que se mira o lo que 
interesa. 

Compara la vía ferrata con una carretera y su argumento es que la carretera ha 
pasado unos trámites, permisos, señalización, los usuarios van en vehículos 
que están homologados, etc, y pone en duda que ocurra lo mismo en la vía 
ferrata. Lo que comentábamos antes, falta de información y conocimiento nulo 
del tema. 

La vía ferrata tiene un proyecto técnico firmado y visado por el Colegiado de 
Ingenieros Técnicos, construida  por personal especializado, informe favorable 
de Medio Ambiente y Departamento de Costas de la Generalitat, material 
homologado para su construcción, revisiones periódicas para garantizar la 
seguridad de los practicantes, carteles informativos de cómo utilizar la 
actividad, carteles de entrada y salida, carteles anunciando la dificultad y el 
material para su práctica correcta, un escape a la mitad del recorrido para las 
personas que quieren abandonar por cualquier motivo. El cartel de entrada 
informa que si no se es experimentado mejor entrar con monitor o persona 
cualificada y con seguro para la actividad o estar federado. 

El escrito también argumenta el aforo ya que hay días que está muy 
concurrido, pues lo mismo pasa en los estadios, teatros, cines e instalaciones 
deportivas. 

Este señor del grupo Natura es amante de los pájaros y animales, esto es 
fantástico pero ha de comprender que no vive el solo con sus pájaros en este 
mundo, hay mas personas y que en esta caso en cuestión viven del Turismos y 
sus ataques perjudican a muchas negocios de la ciudad. Que le parecería a 
este señor si todos los comerciantes de la ciudad le hicieran boicot en su tienda 
de frutas de la población vecina y no le compraran. Esto mismo es lo puede 
provocar con el comercio de Sant Feliu de Guixols atacando e incitando a otros 
para menospreciar esta actividad que funciona y tiene éxito en nuestra 
población. 

Comprendemos que los vecinos de la calle en cuestión donde se aparca para 
la actividad está más concurrida y genera algunas molestias, ruidos, 
circulación, etc. Pero, y los que viven delante del campo de fútbol, los 
pabellones, los gimnasios, los colegios, guarderías, etc , estas personas 
también ven alterados los ruidos y circulación ente otras cosas. Ya sabemos 
que no todo es perfecto, pero tenemos que convivir todos en la misma ciudad 
aunque haya cosas que no sean de nuestro agrado. Nunca llueve a gusto de 
todos. 

No llevemos las cosas al extremo pues todos los extremos son malos, para 
esto existe el diálogo y no hace falta atacar a las personas ni a los municipios. 



Si estás de acuerdo con todo lo mencionado y te gusta la vía ferrata de la Cala 
del Molí de Sant Feliu de Guixols, puedes firmar la petición de apoyo 
C A R T A  A  

 


